

La Constancia

Las dificultades que se originarán y el tiempo necesario que se conceda al Supremo para examinar las actas y un avance del encasillado.

Acerca de la forma del decreto de disolución parece que no se adoptó acuerdo definitivo sobre si se disolverán al mismo tiempo el Congreso y la parte electiva del Senado, aun que estimó que esto sería lo más conveniente.

Las obras que van a efectuarse en Marruecos serán a cargo de los fondos de la caja llamada especial y han comenzado a sacarse a subasta en Tánger.

Van anunciadas las siguientes: primero de Marzo cuatro puentes de murallas en Tánger por pesetas oro 10.000; el 10 de Marzo camino desde Zoco grande de Tánger hasta la barriada de San Francisco por 33.074; el 17 de Marzo el primer trozo de camino de Fez a Tánger por 44.000; el 4 de Abril el segundo trozo del mismo camino por 51.000; el 23 de Abril la calle del cementerio israelita por 55.000; el 19 de Mayo el tercer trozo del camino de Fez por 45.000.

Los pliegos de condiciones de las cuatro primeras se publicarán el 11 de Diciembre y los días 18, 26 y 31 de Enero.

Se celebró la primera sesión de la junta anual del Banco; presidió Rodríguez.

Se leyó la memoria de resultados de los actos y operaciones realizadas por el Banco.

Se presentaron seis proposiciones una acerca de la reforma de los estatutos en lo relativo a las elecciones de consejeros.

Otra para que se conceda una pensión extraordinaria a la viuda del interventor Roderro y otras para que se supriman los consejos de administración, se reforme la contabilidad del Banco, se mejoren los sueldos de los empleados y se estudien los medios de evitar la falsificación de billetes.

El domingo será la segunda sesión y se discutirá la memoria y las citadas proposiciones. La memoria del Banco consigna que se ha abonado al tesoro 1.768.500 pesetas importe de los billetes de la emisión retirada que no se han presentado al cobro.

A consecuencia de la falsificación descubierta en Granada se ha procesado a veintitantos. Se han inscripto durante 1909 en las listas de crédito 16 sindicatos agrícolas formando un total de 163.

El consejo del Banco sigue gestionando la modificación de la ley.

El beneficio del Banco ha sido de 40 millones.

Cobiá está enferme; le visitaron Canalejas y los ministros.

Dijo a los periodistas hablando de la carta de Alvarado que no discutiría el asunto hasta las Cortes y menos habiendo una comisión encargada que le merece respetos.

Estima el deber de defender la Hacienda; cuando Alvarado dice: «constituido el depósito indistinto hay que pagar con arreglo al decreto ya muera Pedro ya el heredero con la circunstancia de que al morir el heredero se hace pagar a Pedro por la herencia que no recibe, por bienes que crían susyos».

Coincidimos en la persecución del fraude, disintiendo en los procedimientos porque hacer pagar a Pedro por la he-

rencia que no recibe, porque los bienes eran suyos estimo que más que evitar fraudes de los particulares es convertir a la Hacienda en defraudadora de aquéllos.

Noticias

Una junta

En el gobierno civil se reunió ayer la Junta consultiva de Teatros y entre otros asuntos trató del proyecto del Teatro de Irún; examinó el dictamen que ha remitido un arquitecto de la citada villa y los dictámenes de los términos de la Junta.

En su vista acordó que el expediente sea devuelto a Madrid para considerarse la Junta con las facultades necesarias para resolver los detalles que se estudian del proyecto mencionado.

Centro Católico

Hé aquí el tema de la conferencia que desarrollará mañana a las seis y media de la tarde el escritor navarro don Arturo Campión «La cuestión social».

Concepto económico del socialismo y sus formas.—Los maestros de la doctrina Rodbestain, Kal-Mars y Lasalle.—Las soluciones socialistas.—Braves repisos críticos a la doctrina socialista.—El ejército socialista en marcha.—La lucha de clases.—Verdadera naturaleza del socialismo. El peligro socialista.

Títulos

En la secretaría del gobierno civil se recibió un título odontológico a favor de don Antonio Jesús Rodríguez.

También se recibió otro título de arquitecto a favor de don Eugenio Elgarreta y Llegorburu.

Un Tríduo

En el Colegio Captier se celebra estos días un Tríduo en honor de la Bienaventurada Juan de Arco.

Mañana jueves el programa de las fiestas en el Colegio será el siguiente:

A las 7,45 misa de comunión celebrada por el Prelado de Dax; a las diez misa solemnem; a las cuatro Bendición del Santísimo y procesión; y a las ocho procesión de las antorchas a la gruta de Lourdes.

Todas estas fiestas serán presididas por Monseñor Touzet, Obispo de Dax.

Conferencia notable

La conferencia dada el lunes en el Centro Católico por el profesor del Colegio de Santa María, con Gregorio Martínez de Murguía, mariánista, fué muy notable, demostrando el conferenciente poseer grandes conocimientos astronómicos.

La falta de espacio nos ha impedido ocuparnos de ella y dedicarle el que la conferencia merecía.

Crónica judicial

Ayer se celebró en la Audiencia de esta capital al juicio oral en la causa seguida contra Petra Hirrero por los supuestos delitos de los hurtos.

El abogado fiscal señor Prado, en vista del resultado que arrojaron las pruebas mostró las conclusiones provisionales apreciando la circunstancia agravante de abuso de confianza y pidió se le impusiera al procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor por cada uno de los delitos.

La defensa encargada al señor Granés mantuvo sus conclusiones pidiendo la absolución y el juicio quedó concluso para sentencia.

El juicio que se hallaba suspendido por no haber comparecido uno de los procesados.

Para hoy está señalado el juicio contra Juan José Aramburu y otro por lesiones.

Les defendrá los señores Zuaznabar y Granés.

La Audiencia de esta capital ha dictado sentencia en la causa seguida por bufo de una cartera contra Fernando Facundo Gurmenet, condenándole a cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional, aceras, rias, costas e indemnización de 51 pesetas a don Tomás Flamarique a quien se le entregará la cartera con 52 pesetas que se le cobra a Pedro.

Conato de motín

Ayer se abrió al público uno de los pabellones del Mercado de San Martín que se destinó a la venta de pescado.

Con dicho motivo desde ayer quedó prohibida la venta de pescado en ambulancia que solían hacer en la calle de Urbina.

En el interior del pabellón hay puestos que de antemano se ocuparon por sorteos; hay además unos bancos corridos y en ellos existen nueve puestos para la venta de toda clase de pescado y el resto está destinado para la venta de pescadores directos y no para las recordaderas.

Las vendedoras ambulantes se presentaron por la mañana como todos los días a juzgar su industria y al no permitirles irse en la calle ni el edificio que se inauguró, en su vista se amotinaron promoviendo gran escándalo.

En número de 30 ó 40 mujeres fueron en manifestación al Ayuntamiento para verse con el alcalde y como no lo encontraron volvió después una comisión y entregaron un escrito pidiendo que se les autorizase la venta fuera o dentro del Mercado.

El señor Minondo les contestó que el escrito pasará a informe del jefe de arbitrios y que después estudiará la comisión de Gobernación; entre tanto el alcalde hará la vista gorda, como se dice y podrán dedicarse a la venta hasta que se resuelva el asunto.

La comisión salió satisfecha de la entrevista con el alcalde.

El tiempo y el puerto

A las 10,35 de la mañana envió el señor Oreolaga el siguiente telegrama: «Barómetro, 770; Termómetro, 5,8; Pluviómetro, 27; cielo cubierto; mar algo gruesa; brisa del N. O. Hará buen tiempo.

El temporal de mar continuó ayer durante todo el día, en la costa de nuestro puerto había tal resaca que los vapores no pudieron salir a la mar permaneciendo de arrillada en la antedá-sena.

Los vapores de la rastre que allí llegaron anteayer llegaron ayer de madrugada y también quedaron refugiados.

Trajeron 650 kilos de merluza y se vendieron de 1,60 a 1,85; pescadilla 800 kilos, de 0,80 a 0,95; besugo 4.100 kilos que trajeron de la costa, de 0,68 a 0,75 y angulas las francesas se vendieron a 1,50 y las de Aguinaga a 2,70.

De vapores mercantes no se registró ninguna entrada y salió el vapor «Maia», para Gijón.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Jesús Sustaita, de 21 años, de una herida punzante en la mano izquierda.

Felipe Enabat, de 17 años, de una herida punzante en la mano izquierda.

Carmen Romero, de 5 años, de una contusión en la frente que se produjo estando jugando.

Florencio San Sebastián, de 48 años, de una herida en la mano en la región superciliar izquierda.

Antonio Buerrechea, de 17 años, linternero, de una herida incisa en el dedo meñique.

José Corrales, de 15 años, de una herida punzante en la mano derecha.

Una estadística

Don Justo Camiruaga, celoso capellán del cementerio de Polloe, ha enviado a la Alcaldía una estadística de defunciones ocurridas durante los meses de Enero y Febrero de los cuatro años últimos, de la que resulta como verán los lectores que este año ha habido mucha menos mortandad que los anteriores.

Fallecieron en los meses citados del año 1907, 174 personas; en 1908 166; en 1909, 201, y en 1910, 154.

Suscripción

Para el Monte Pío general de carpinteros

Recibido por el Delegado y presidente de algunos carpinteros representadores:

Suma anterior 326,50.

Don A. Benito Juan Martínez 5; don Juan Santo Domingo 5; S. M. O. 1; D. A. 5; don Félix Herreros 5; don Galo Aristizabal 2,50; M. R. 5; doña Angela Elustondo viuda de Aguirre 2; don Homero Ambiente 1.

Total 358,00 pesetas.

Denuncias

Durante el mes de Febrero último, se han presentado en la inspección municipal por los agentes las siguientes denuncias:

Po faltas de ornato 46; de higiene 4; bla-fmos 2; escándalos 7; embriaguez 12, faltas al reglamento de carreteras 9; accidentes de susles 102; accidentes del trabajo 88;

Contra la constancia

Bromorina Ayala

Cura la tos en doce horas, por crónica que sea, y radicalmente las afecciones del aparato respiratorio eficacísimo contra la coqueluche, bronquitis y asma.

FARMACIA DEL AUTOR: SAN SEBASTIÁN

LA TINTORERIA SIN RIVAL

LUIS ARIZMENDI: Narrica, 14.

SE TIÑE Y LIMPIA TODA CLASE DE ROPA DE AMBOS SEXOS.

Preparan lutos en cuarenta y ocho horas.

SERVICIO TELEGRÁFICO

DEL BANCO GUIPÚZCOANO

Otorgación de la Baja de Madrid

FONDOS PÚBLICOS DIA 28 DIA 1.

Interior 4 por 100... 87,25 87,40

Amortizable 5 por 100... 101,85 101,90

Id. 4 por 100... 94,00 94,10

Banco de España... 463,25 463,00

Compañía Arendataria de Tabacos... 382,00 382,00

Id. Banco Español... 519,00 519,00

CAMBIOS

París á la vista.... 6,80 6,75

Londres id.... 26,83 26,86

SUSCRIPCIONES

S. Sebastián: Trimestre, 4 pesetas;

Semestre, 8 pesetas; Un año, 16

pesetas; Provincias: Trimestre,

4,50; Semestre, 9,50; Un año, 18

pesetas; Extranjero y Ultramar un

año, 36 pesetas.

ANUNCIOS

En 1.ª plana, una peseta línea.

En 2.ª plana, 75 céntimos línea.

En 3.ª plana 50 céntimos línea.

En 4.ª plana, 15 céntimos línea.

Reclamamos y Comunicados a precios convencionales.

Rebajas en los anuncios desde 15

inscripciones en adelante.

ESQUELÉS DE DEFUNCIÓN

En 3.ª plana, á una columna, 10

pesetas.

En 3.ª plana, á tres columnas, 40

pesetas.

En 3.ª plana á cuatro columnas, 80

pesetas.

En 3.ª plana, á cinco columnas, 100

pesetas.

El pago deberá verificarse al hacer la suscripción, en metalico, libranza del Giro-mútuo letra de timbre ó sellos de comunicaciones.

La Correspondencia se dirigirá á la Administración de este periódico Principio 3, bajo.

Pianos Música

é Instrumentos

Armonivns y Mediófonos. Ven-</p